

Schöffenwahl 2023

Sehr geehrte Damen und Herren, liebe Mitglieder unseres Bayerischen Bündnisses für Toleranz,

Schöffinnen und Schöffen leisten einen wichtigen Beitrag für die Gesellschaft und stärken unsere Demokratie. Sie beteiligen sich als ehrenamtliche Richterinnen und Richter an der Rechtsprechung bei den Strafkammern und Jugendkammern der Landgerichte sowie bei den Schöffengerichten bzw. Jugendschöffengerichten der Amtsgerichte. Die Schöffinnen und Schöffen sind dabei ein wichtiger Teil des Gerichtsprozesses. Sie urteilen am Prozessende mit den Berufsrichtern und -richterinnen über Schuld oder Unschuld der Angeklagten.

Für die nächste Amtsperiode von 2024-2028 werden engagierte Menschen gesucht, die dieses wichtige und zugleich spannende Amt übernehmen möchten. Interessierte können sich bis zum 15. Mai 2023 für dieses Amt bewerben - einige Kommunen ziehen diesen Termin vor, um rechtzeitig Beschlüsse im Stadt- oder Gemeinderat treffen zu können. Die Schöffinnen und Schöffen werden auf Vorschlag der Gemeinden bzw. der Jugendhilfeausschüsse bei den Jugendämtern von einem Wahlausschuss gewählt. Weitere Informationen zum Bewerbungsverfahren und den Voraussetzungen finden Sie auf der Homepage zur Schöffenwahl 2023.

Das Bayerische Bündnis für Toleranz bildet mit seinen fast 90 Mitgliedsorganisationen aus unterschiedlichen Bereichen die Breite der Gesellschaft ab. In ihm verbunden sind Menschen aller Altersgruppen, verschiedenen Geschlechts, mit unterschiedlicher Herkunft und Glauben, die sich für Demokratie, Menschenwürde und Toleranz engagieren. Diese Vielfalt der Bevölkerung sollte auch im Schöffenamt sichtbar werden. Deshalb bitte ich Sie ganz herzlich, in Ihren Organisationen für das Schöffenamt zu werben. Bitte weisen Sie auf die Bewerbungsmöglichkeit für das Amt in der nächsten Amtsperiode hin oder werden Sie sogar selbst als Schöffe oder Schöffin aktiv. Wenn die einzelnen Organisationen aus unserem Bayerischen Bündnis für Toleranz ihre Mitglieder für eine Bewerbung motivieren, ist gewährleistet, dass die Vielfalt unserer Gesellschaft im Schöffenamt repräsentiert wird. So können engagierte Menschen für die freiheitliche demokratische Grundordnung eintreten, auch im Gerichtssaal.

Herzliche Grüße und alles Gute,

Heind Sallord . Film

Ihr